

Les 40 ans de la Charte d'Ottawa en Suisse

—

La promotion de la santé en transition



Annonce concernant le cycle de conférences



Gesundheitsförderung Schweiz
Promotion Santé Suisse
Promozione Salute Svizzera



PUBLIC HEALTH SCHWEIZ
SANTÉ PUBLIQUE SUISSE
SALUTE PUBBLICA SVIZZERA

The Swiss Society for Public Health



SSPH+
SWISS SCHOOL OF
PUBLIC HEALTH



Gesundheitsförderung Schweiz
Promotion Santé Suisse
Promozione Salute Svizzera



PUBLIC HEALTH SCHWEIZ
SANTE PUBLIQUE SUISSE
SALUTE PUBBLICA SVIZZERA

The Swiss Society for Public Health

« Les 40 ans de la Charte d'Ottawa en Suisse – La promotion de la santé en transition »

Annnonce concernant le cycle de conférences

En 2026, la Charte d'Ottawa pour la promotion de la santé fêtera son 40e anniversaire. Elle constitue encore aujourd'hui le fondement international d'une promotion de la santé holistique, tenant compte des déterminants sociaux et environnementaux de la santé.

À cette occasion, le groupe spécialisé Promotion de la santé et prévention de Santé publique Suisse organise un **cycle de conférences** afin de réfléchir et de discuter du développement, de la mise en œuvre et des perspectives de la Charte d'Ottawa en Suisse.

Thèmes principaux du cycle de conférences (prévu pour l'année 2026) :

- Rétrospective : histoire et réception de la Charte d'Ottawa en Suisse
- Mise en œuvre des cinq domaines d'action de la Charte d'Ottawa dans le contexte suisse
- Approche contextuelle de la promotion de la santé (p. ex. dans les communes, les écoles, les entreprises)
- Participation, empowerment et égalité des chances en matière de santé
- L'avenir de la promotion de la santé : santé planétaire, intelligence artificielle

Groupe cible :

La série de conférences s'adresse aux enseignant-e-s, chercheur-euse-s et étudiant-e-s des domaines de la santé publique, des soins infirmiers, du travail social, de l'aménagement urbain, de la politique, de la psychologie et d'autres disciplines connexes. Les professionnel-le-s de la pratique, de l'administration publique (Confédération, cantons, communes) et les acteurs et actrices de la société civile sont également invité-e-s à y participer.

Invitation à participer :

Nous invitons les universités, les hautes écoles spécialisées et les institutions de promotion de la santé en Suisse qui souhaitent apporter leur contribution à l'un des thèmes mentionnés à participer.

Les conférences auront lieu en ligne pendant la pause de midi, en allemand, en français ou en anglais. Elles dureront entre 45 et 60 minutes. Les contributions scientifiques, les exemples pratiques ou encore les formats de discussion modérés peuvent être soumis.

Soumission des contributions :

Les institutions intéressées sont priées d'envoyer un concept ou une proposition de thème (1 page A4 maximum) par courriel avant le **30 octobre 2025**. Veuillez indiquer en objet : Cycle de conférences Charte d'Ottawa 2026.

Contact : verena.biehl@zhaw.ch

La sélection des contributions sera effectuée par le groupe spécialisé Promotion de la santé et prévention, en collaboration avec Promotion Santé Suisse et la Swiss School of Public Health (SSPH+). Une attention particulière sera accordée à la pertinence du contenu, à la diversité linguistique régionale et à l'intérêt pratique. Le programme sera annoncé d'ici le 15 décembre 2025.

Nous nous réjouissons de votre participation et d'un débat passionnant autour de la promotion de la santé en Suisse, à l'occasion du 40e anniversaire de la Charte d'Ottawa.